

eres consuelo,
cuando sufra María
préstame aliento
que en Ti confío,
y hácia tu sombra corro
en pos de asilo.

DIA 12

En el valle te ofrece
de sus arrullos,
la placentera brisa
dulce susurro
cuando sus alas,
desplega y misteriosa
timida vaga.
Yo con amor inmenso
pongo á tus plantas,
de hermosos girasoles
lindas guirnaldas,
¡oh quien pudiera
ofrecerte en el Cielo
flores escelsas!

DIA 13

Encantadoras flores
voy á ofrecerte,
de bonitas violas
un ramillete,
¡ah! yo quisiera
tener todas las flores
que hay en la tierra,
para tejer con ellas
lindas guirnaldas,
y á tus plantas escelsas
depositarlas,
pues que Señora
por Ti Dios á la tierra
flores otorga.

DIA 14

Primorosos claveles
de rica esencia,
á tus pies virginales
mi amor presenta
que yo Señora,
sólo puedo ofrecerte
flores hermosas.
Y un pensamiento mío
que te dedico,
en su broche precioso
le deposito,
en su fragancia
le llevarán las flores
hasta tus plantas.

DIA 15

En los puros albores
de la mañana,
bello arrebol te ofrece
la aurora clara
y de su seno,
lágrimas peregrinas
te envía al Cielo.
Yo de anémones lindas
vengo á ofrecerte,
con placer indecible
un ramillete;
de tu pupila,
dame un destello en cambio
Virgen María.

MARGARITA BLANCA.

SECCIÓN DE NOTICIAS

VICH

El mes de Mayo continua animado en todas las iglesias de esta ciudad. El próximo domingo predicará en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen el Rdo. D. Antonio Parareda.

La fiesta de los Juegos Florales de Barcelona celebrada en la casa Lonja de aquella Capital el domingo próximo pasado, revistió esplendor inusitado. La nota característica de aquella solemnidad catalana, fué el celebrado discurso de nuestro Prelado. Tenemos un apunte de las notas más culminantes y aplaudidas del mismo; más como quiera que últimamente hemos sabido que tan importante trabajo verá pronto la luz pública, nos abstenemos de hacer un abstracto de él en espera de poder insertarlo íntegro, para que nuestros lectores puedan saborear todas sus bellezas. El Sr. Obispo fué objeto de entusiastas aplausos en varios períodos de su discurso sobre todo al indicar la suerte de que es acreedor, por sus méritos, el pueblo catalán, con frases aún que más suaves en la forma, justamente tan intencionadas en el fondo, como las permitidas por Sagasta bajo la presidencia de la Regente á cierto vate regionalista en los Juegos Florales del 88. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Vich, fué vitoreado por la selecta concurrencia y felicitado por el Sr. Obispo de Barcelona, Gober-

nado civil y alguna otra Autoridad. Obtuvo la flor natural D. Fernando Agulló y fué proclamada Reyna de la fiesta, para distribuir los demás premios, la bellísima joven doña Carmen Joval y Pellicer. El discurso del regionalista gallego D. Alfredo Brañas, parece que mortificó al general Martínez Campos.

Por fin en la noche del lunes al martes y la mayor parte del jueves, llovió en esta ciudad y alrededores, lloviendo en algunos intervalos copiosamente. Gracias sean dadas al Señor de todo bien y ojalá esta se repita para acabar de sazonar nuestros campos.

Respecto de las lluvias de estos días tenemos que añadir que ayer experimentamos este beneficio cuasi durante todo el día. Con tal motivo la feria que en tal día se celebra en Torelló todos los años, fué anunciada para el día 28 del corriente.

El lunes próximo pasado debió salir de Barcelona para el Monasterio de Monserrat el Excmo. Sr. Obispo de Mallorca, acompañado de nuestro estimadísimo amigo el Excmo. Sr. Duque de Solferino. Dicho prelado se hospeda en casa del dicho exdiputado por Vich y Senador del Reino.

El jefe del Archivo de la Corona de Aragón, ha hecho entrega al Sr. Obispo de Vich, para que sean trasladados al cenobio de Santa María de Ripoll, de los restos del Conde Borrell. Ha levantado acta de la entrega el notario D. Francisco de S. Maspóns y Labrós.

Gracias á Dios, contra lo que era de suponer, la insurrección de Cuba no ha sido más que una broma al estilo del petardo del congreso aún por explotar y lo del ruido sin nueces de la calle de la Fresa,

Los periódicos de provincias siguen honrando LA COMARCA LEAL copiando como de costumbre sus escritos y aldabazos. Se hallan últimamente en este caso, nuestros estimados compañeros: *El Correo de la Provincia*, *El Pensamiento Galaico* y *El Toledano*.

La fiesta de los Juegos-florales de Barcelona, celebrada este año con mayor pompa y esplendor por conmemorarse el centenario quinto de su primitiva fundación, ha henchido de entusiasmo el corazón de los verdaderos catalanistas, excitando el desdén y removiendo el encono de los enemigos de nuestro renacimiento literario y patriótico.

Los periódicos liberales de Madrid han dado nuevamente la voz de alarma llamándonos *filibusteros* y *separatistas*, declarando, por medio de uno de sus órganos más autorizados, *El Imparcial*, jefe cantonal al venerable Presidente del último *Consistorio de Mantenedores*.

El tratarse de un Obispo, el ver nuestras letras bendecidas por la Iglesia, el contemplar al frente del movimiento regionalista á nuestro ilustrado y virtuosísimo Prelado, han sido otros tantos motivos provocadores de mayor despecho y odio contra los sentimientos de nuestros poetas más inspirados y los ideales de nuestros más dignos compatriotas.

Más, ni unos ni otros tienen que temer de los insultos que se nos dirigen. La razón y el derecho están de nuestra parte. Nuestro triunfo es seguro. La corbardía y la ceguera infunden ya hoy á nuestros ayer envalentonados enemigos. *Quos Deus vult perdere, prius dementat*.

Las esplicaciones del Sr. Sanz han vuelto á excitar á los escolares.

El *Boletín Oficial Eclesiástico* de Barcelona inserta el documento por el que el Prelado de Gerona condena varios artículos del periódico nocedalista "Semanario de Figueras." A continuación se lee lo siguiente:

"Aceptando, como aceptamos, las razones en que funda el anterior decreto Nuestro venerable Hermano, no sólo Nos adherimos á la condenación que de los artículos publicados por el "Semanario de Figueras" se ha servido dictar en uso de su Autoridad ordinaria, sino que la hacemos nuestra en todas sus partes, prohibiendo á nuestros amados diocesanos la lectura de los indicados artículos publicados en los números 375, 376 y 377 de dicho "Seminario de Figueras", y su reproducción en los diarios y periódicos que se publican en este Obispado, ó en el cual quiera otra forma.—Barcelona 4 de Mayo de 1893.—Jaime, Obispo de Barcelona."

Nuestro estimado compañero *La Voz Manresana*, después de dar cuenta de la brillantísima carrera, méritos, oposiciones y proclamación del Muy Iltre. Dr. D. Eudaldo Rosell para la canongía Magistral, termina diciendo: "Como amigos le debemos un tributo de gratitud por ser el Censor Eclesiástico de nuestro compañero LA COMARCA LEAL, Consiliario del Círculo Tradicionalista de Vich y honrarse con la más íntima amistad y confianza de los Excelentísimos Sres. Marqués de Cerralbo y Duque de Solferino. Sea, pues, la enhorabuena y que Dios le conceda poder llenar por muchos años tan elevado puesto para gloria de la Iglesia y provecho de la sociedad."

Ha fallecido en Montesquiú la esposa de nuestro amigo y correligionario D. Juan Quer. Rogamos á nuestros amigos tengan presente la difunta en sus oraciones, mientras acompañamos al Sr. Quer en su intensísimo dolor.

El día 4 del corriente celebró el Colegio de los Hermanos de Manlleu una espléndida fiesta en honor de su Beato fundador, Juan Bautista de la Salle. A las 6 de la mañana tuvo lugar la misa de comunión, con su correspondiente plática, la que celebró el muy ilustre Padre Antonio, de la orden seráfica de San Francisco; impresionó sobre manera la modestia y devoción con que Profesores y alumnos se acercaron á la recepción de tan augusto Sacramento. Dulzuras celestiales hacían experimentar los bellos adornos que ornaban la capilla, en cuyo arreglo se distinguió el entendido sacristan, Hermano Juan. A las nueve se celebró un solemne oficio, cantado por unos cuantos alumnos escogidos, con acompañamiento de harmonium, bajo la dirección del conocido profesor de música, D. José